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區議會選舉，「傘兵」刻意隱瞞身
份，打民生牌、親民牌，意外冒起，成
為反對派新貴，反對派各方都欲拉攏
「傘兵」壯大自己。被視為「傘兵」
組織標誌的「青年新政」，其召集人
梁頌恆近日公開說，公民黨並非同路
人，「本土民主前線」的黃台仰、
「新民主同盟」的范國威才是同路

人。「青年新政」已露出真面目，原來他們不過是激進
「本土派」的沙煲兄弟，更是替人搶政治地盤的王牌。
今年2月8日在屯門所發生「反水貨」暴力事件，是
由「熱血公民」、「本土民主前線」等激進反對派在

網上發起，公然對老人和小孩進行謾罵衝擊的暴力行
動。這些激進「本土派」揚言，反水貨行動，第一要
反對內地遊客，第二要反對新來港人士，要建立本土
的群體意識。那時開始，梁頌恆就非常欣賞黃台仰之
流的激進做法，並與其建立起密切的政治聯繫。
「青年新政」是「佔中」的產物，其成員都是「佔
中」的活躍參與者。「佔中」最終被清場，梁頌恆及
其同道，對「佔中」慘淡收場心有不甘，覺得是時候
要做點事繼續抗爭，決定成立「青年新政」，並積極
準備2015年的區議會選舉，吸納了不少有意參選油尖
旺區的「高登區議會」計劃成員，成為最大的傘後組
織。「青年新政」自我定位為「本土派政黨」，政綱

主張「反對大陸化」、「抗赤化」，「香港脫離中華
人民共和國支配及控制」，「反對兩地融合」，要求
「兩地區隔」。
梁頌恆亦非常認同范國威的「本土路線」，認同走入

「議會」取得更多資源有利抗爭。「青年新政」宣稱，
明年2月要參加新界東的立法會補選，明年9月份要出
選立法會的超級區議員。另一方面，范國威放風，「新
民主同盟」有15個區議會的議席，願意支持「同路人」
參加明年的超級區議員選舉。為什麼「新民主同盟」自
己不參加？因為，「新民主同盟」當初反對超級區議會
的選舉，不好意思吃回頭草。2010年，民主黨和中央對
話，爭取落實超級區議員選舉，范國威就全力反對，更
和鄭家富拉了一批人出走，組成「新民主同盟」。後
來，范國威帶「新民主同盟」訪問台灣，和民進黨結
盟，共同對抗「一國兩制」。

范國威還在民主黨的時候，已經採取兩面派的手
段，一方面說認同民主黨的政綱，贊成民主回歸，另
一方面就推動「本土主義」路線，主張「香港獨
立」。對於明年新界東的補選，「新民主同盟」在區
議會選舉前，已經同意支持公民黨的楊岳橋代表反對
派參加補選。如今卻暗地安排「青年新政」拒絕協
調，一定要參加新界東補選。梁頌恆不知道前後底
細，說漏了嘴，說「和范國威是同路人」，洩露了天
機，亦暴露了范國威一石二鳥的計謀，通過「青年新
政」搶奪公民黨在新界東的補選議席，明年「新民主
同盟」取而代之，有機會在新界東取得2個議席。
有了「青年新政」這一張牌，「新民主同盟」明年

還可搶奪超級區議員的席位，政客眼中只有利益，什
麼道德，完全可以拋諸腦後；什麼同路人，不過是被
人當槍使的工具。

「青年新政」不過是「本土派」的沙煲兄弟 徐 庶
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區選之後，沉寂一時的激進反對派又蠢蠢欲動，準
備藉明日立法會二讀版權修訂條例時再次發動大規模
的「包圍立法會」行動，以配合黃毓民等反對派議員
的拉布行徑，阻止條例通過。激進反對派「熱血公
民」早前曾派出 6人參加區選，但全軍盡墨，身為「教
主」的黃毓民面目無光，他欲藉將版權條例高度政治
化而「一鋪翻身」。早前他向立法會秘書處提交903項
「拉布式修訂」，但立法會主席曾鈺成只採納當中42
條，並指其餘大部分修正案屬「瑣屑無聊」。黃毓民
就是企圖用「瑣屑無聊」的拉布，配合激進反對派組
織「包圍立法會」行動，阻礙版權修訂條例審議和通
過。

條例與激進派的抹黑指控相去甚遠
激進反對派將本屬於知識產權範疇的立法事項政治

化，抹黑版權修訂條例為「網絡23條」，造謠指一旦
通過條例，「政府會誣告市民」、「會淪為政治打壓
工具」、「用來消滅港人」。

激進反對派抹黑版權修訂條例為「網絡23條」，是
罔顧事實，聳人聽聞。知識產權署署長梁家麗強調，
「網絡23條」的名稱並不合適。實際上，經修訂的版
權條例比起2012年的版本，已就二次創作加入多項豁
免，並加入「安全港」機制，令網民可以反對網絡平
台移除自己的內容，這方面比現時更有保障。有反對
派中人都指出，條例與激進派形容的「網絡23條」、
「極權社會」等指控相去甚遠。

被視為反對派的資訊科技界立法會議員莫乃光認
為，引入「公平處理」的豁免範圍，令網民「受保護
的地方多了」。莫乃光認為新版權條例另一主要部分
是針對真正侵權行為，以及建立「安全港」的建議。
他認為「安全港」對於版權持有人、互聯網服務供應
商以及網民都提供保障，因大家都有機制跟隨。他舉
例指在引入「安全港」後，「高登」在版權問題上可
按規矩辦事，對其營運是有幫助。

將條例政治化是倒香港米

亞洲知識產權營商論壇（BIP）12月3日至4日在香港
舉行，特首梁振英在開幕致詞指出，香港成熟的知識產
權制度，不單保護市民的資產，也保護海外資產。他指
香港持續加強對知識產權的保護，立法會審議版權修訂
條例已經到最後階段，希望可以順利通過。世界知識產
權組織總幹事高銳指出，香港擁有得天獨厚的優勢，可
以爭取成為全球知識產權服務的樞紐。

但是，版權條例被高度政治化，影響香港知識產權
貿易樞紐地位。正如莫乃光指出，不排除外國的互聯
網服務供應商和電視台不落戶香港的原因，是因為本
港未有「安全港」的保障，對外國公司而言是一個法
律風險。

特首梁振英指出，「在版權這個問題上，我們要做
好兩方面的平衡工作，一方面就是讓大家能夠表達意
見，有發揮創作自由的空間，但同時我們也要用法律
手段來保障版權的持有人」。他指出外國的企業、政
府官員、企業家和在港商會亦希望本港能盡快通過版
權修訂條例。負責條例的商務及經濟發展局局長蘇錦
樑表示，香港的版權法例落後了十多年，今次修訂只
是更新條文，不希望因此變成政治運動。

香港是區內商業樞紐，能提供知識產權貿易所需的
軟體，為從事智慧財產權業務的海外公司締造了良好
的營商環境。此外，不少海外公司、國際買家和專業
智慧財產權中介公司都在香港設有區域總部，形成一
個龐大的商業網路，締造商機。有意拓展亞洲市場的

海外知識產權持有者，可以借
助香港的優勢，以香港作為業
務發展的首站和區域總部，借
此擴展和管理在亞洲的知識產
權業務。但是，激進反對派將
版權條例高度政治化，企圖拉布和衝擊草案審議，對
香港爭取成為全球知識產權服務樞紐極其不利，是倒
香港的米。

反對派動輒拉布於事無補
特首梁振英表示，拉布拖慢創新及科技局的成

立，令香港損失3年，但最終還是要通過，版權條例
拉布同樣於事無補。市民反對拉布的怨氣也相當
大，希望所有議員不要就今次版權條例拉布。黃毓
民、梁國雄等少數激進議員動輒拉布，傷害法治，
殘民以逞，已引致天怒人怨。一些反對派政黨今次
也不得不與此切割。民主黨主席劉慧卿表示相信
「泛民」提出的修正案獲通過機會微，但不會參與
拉布。表決政府議案毋須分組點票，只要建制派支
持，條例便可夠票通過。

黃毓民已預告他一個人拉布，都最少用兩周時間才
能通過條例。曾鈺成表示他作為主席，有責任保證議
會有效運作，會採取平衡。手握剪布大權的立法會主
席及時阻止拉布，承擔起維護立法會和特區政府正常
運作的責任，將會得到香港社會主流民意大力支持。

反對派將版權條例政治化 影響港知識產權樞紐地位
《2014年版權（修訂）條例草案》於明日在立法會恢復二讀，多個反對派激進團體表明

將圍堵立法會，又要求議員拉布，極力阻撓通過。版權修訂條例已被激進反對派高度政治

化，對此不少反對派中人直言這已失去理性，連被視為反對派的資訊科技界立法會議員莫乃

光都指出，版權修例更保障網民。版權條例被高度政治化，影響香港知識產權貿易樞紐地

位。立法會主席、議員和社會各界都必須反對將版權條例高度政治化，維護香港整體利益。

香港文匯報訊（記者
鄭治祖）環球經濟形勢
風高浪急，特區財政司
司長曾俊華昨日表示，
受外圍經濟環境和訪港
旅遊業持續放緩等因素
影響，本港經濟雖未許
樂觀，明年經濟下行風
險增加，特別是美國加
息步伐的不確定性困擾環球經濟，各國央行政
策分歧亦令金融市場波動，威脅全球經濟前
景，當局會密切留意情況應對。在制定下年度
財政預算案時，他會再考慮推出恒常性措施，
令本港內需扶持經濟增長，又期望未來基金的
回報有助特區政府推出更多惠民措施。
曾俊華昨日出席立法會財經事務委員會會議時

指出，環球需求不振，香港經濟增長今年第三季
減慢，按年實質增長2.3%，比第二季低0.5個百
分點。考慮到今年首三季的經濟實際增長，加上
預料外部環節在第四季表現仍然欠佳，他預測今
年全年經濟增長2.4%，符合今年2月預測全年經
濟增長為2%至3%之間的預期。
曾俊華預計，明年環球經濟會保持低速和不

平均的增長格局，短期的下行風險會增加。目
前最大的憂慮，是美國利率正常化所衍生的影
響，加上各主要央行政策分歧，令國際貨幣環
境變得更為複雜。這些不確定性會影響投資氣
氛，國際金融市況和資金流向繼續波動，威脅
全球經濟前景。

他強調，外圍環境反覆不定，美國加息隨時會為環球
和香港經濟帶來不穩定的氣流，他會繼續密切注視有關
發展，維持本港經濟、金融和就業穩定。

若庫房「豐收」將「關照」服務
被議員問及特區政府擁有鉅額財政盈餘，會否在下年

度預算案中「還富於民」時，曾俊華回應說，預算案要
配合施政報告的措施，也要考慮到收入如何支持相關的
支出。近年，特區政府推出了不少恒常措施幫助市民，
未來會密切留意，在制定預算案時會再作考慮，令內需
可幫助經濟增長，如特區政府的未來基金有回報，庫房
收入增加，屆時將可投放更多資源於服務方面，也可增
加支出彈性。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港社會近期十分關
注高鐵「一地兩檢」的落實安排，律政司司長袁國強
早前因病住院缺席立法會鐵路事宜小組委員會會議，
未能解釋高鐵「一地兩檢」安排。袁國強昨日正式復
工。他表示，特區政府會借鑑外國經驗研究高鐵推行
「一地兩檢」，但須確保「一地兩檢」符合香港基本
法和「一國兩制」大原則。住院4天的袁國強又指，早
前因腸部不適入院休養，坦言工作壓力大，但行政長
官、三司和其他局長的工作壓力都很大，生病無人
想、但間中會發生，又強調自己的身體仍能應付往後
的工作。
袁國強上周二因腸部不適入院休養，昨日復工前會
見傳媒。被問到會否就「一地兩檢」參考美加的做法
時，他指會借鑑外國經驗，「無論這位朋友（記者）
所說的美國和加拿大的例子，及英國和法國的例子都

是在我們現在研究的範圍內。當然每個地方的情況不
同，具體的操作也不同，我們會借鑑外國例子，但我
們也要確保往後在西九進行『一地兩檢』的時候，必
須符合基本法，也要符合『一國兩制』的大原則。」
前日YouTube公佈了一個報告，稱警方去年曾要求

YouTube將一些片段下架。被問到警方依據什麼條例
提出要求和會否妨礙司法公正時，袁國強回應說，有
留意有關報道，但因未有機會看YouTube的報告，現
階段不便作具體評論。但根據相關報道，他相信其中
不涉及違法情況。

腹痛入院做CT 醫生落重藥
袁國強又談到自己的病情，指今次共留院4天，「上

周日（11月29日）晚上，開始感到有點不舒服，但直
到上周一下午出席一個活動後，再去求診。當時醫生

講述病情，提醒若腹部再痛得厲害的話，便需要通知
他（醫生）及入醫院診療。到上周二上午換衣準備上
班時，腹痛得比較厲害，於是立即通知醫生及聯絡醫
院。」
他續說：「入院後，立即被安排做了CT scan（電腦

掃描），醫生認為應該要留院。由於自己欲盡快恢復
工作，醫生用了較重的藥物，希望可以及早康復，但
最終仍要住院至上周五，才能出院回家休養。」他
稱，自己是次的病情並非太嚴重，希望沒有其他比較
特殊的情況再發生。至於肚痛原因和病名，袁國強指
詳情不便說明，現在仍需服藥和定時覆診。
被問到有指他經常身體不適，或支持不了餘下的工

作，袁國強「相信不會」，「工作壓力大一定有，我
相信整個班子無論三司也好，行政長官也好，其他局
長也好，我想大家也會想像到大家的工作壓力是會
大，但我以前私人執業時的工作壓力一樣大。間中生
病沒有人想的，但這是會發生的事。我相信在現時情
況下應付往後的工作應該沒有問題，多謝關心。」

袁國強：「一地兩檢」借鑑外國經驗

財
爺
擬
推
恒
常
措
施
保
增
長

岳少：抓機遇益全港
CY高歌《光輝歲月》

由工商專業領袖組成的香港經

濟民生聯盟，昨晚舉行成立3周年

晚宴，由特首梁振英及中聯辦副

主任殷曉靜主禮。經民聯監事會

主席林建岳（岳少）期望，經民

聯明年力爭立法會選舉佳績，同時積

極配合抓緊「一帶一路」機遇，惠及

市民利益。晚宴上，梁振英更「開金

口」，率領眾司局級官員與本港著名

樂隊Beyond成員黃家強高唱名曲《喜

歡你》和《光輝歲月》，掀起晚會高

潮。 ■記者 鄭治祖

■■賓主在晚宴上以冰雕注酒賓主在晚宴上以冰雕注酒。。 鄭治祖鄭治祖 攝攝

在經民聯晚宴上，10多位特區政府司局級官員和常
任秘書長、各大商會、公共機構、專業界別、政

黨議員、社會菁英、傳媒機構代表，和經民聯成員共
400多位賓客歡聚一堂。晚宴筵開33席，在聯盟領導
及主禮嘉賓的帶領下，進行了簡單而隆重的慶祝和祝
酒儀式。嘉賓以冰雕注酒，象徵為聯盟注入新動力和
正能量。

梁君彥：帶動青年構建香港
經民聯主席梁君彥在致辭時表示，經民聯成立3

年，既年輕又充滿活力。他感謝各成員的專業、經驗
和努力，深入社群，帶動年輕人參與社會事務，積極
推動經濟民生發展和政制向前，為構建香港這個家出
力。

岳少籲抓「一帶一路」機遇
林建岳在發言時則指，明年立法會選舉關係香港的

未來，經民聯會爭取更多巿民支持，更好地代表工商
專業界，全力在立法會選舉上爭取佳績。經民聯並將
繼續發揮工商專業的優勢，全力推動經濟發展，特別

是配合國家「一帶一路」戰略，積極向特區政府建言
獻策，抓緊其中巨大機遇，惠及全港家家戶戶。
晚宴又邀請了Beyond成員黃家強高歌助興。台下的

梁振英笑說，為改善行政與立法之間的關係，「什麼
也願意做」，更立即坐言起行，率領一眾司局長上
台，和經民聯領導及黃家強合唱樂隊名曲《光輝歲
月》和《喜歡你》，為晚宴掀起高潮。
經民聯各領導唱得起勁，又再與多位經民聯立法會

議員合唱英文老歌《Oh Carol》和《Diana》，與賓客
打成一片，氣氛熱烈。
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